諫早市教育委員会議事録

平成30年第12回(11月定例)

平成30年第12回(11月定例)教育委員会

1 日 時 平成30年11月19日(月) 13時00分~13時45分

2 場 所 諫早市役所 7階 7-1会議室

3 出席者 教育長 西村 暢彦

委 員 緒方 正親

委員 秀島 はるみ

委 員 大石 竜基

委 員 宮本 峻光

4 会議に出席した事務職員

教育次長 井上 良二

教育総務課長 田島 正孝

学校教育課長 福元 英典

生涯学習課長 藤山 誠治

5 議題

報告第10号 臨時代理の報告について(議会の議決を経る議案についての 意見の申し出について(「平成30年度諫早市一般会計補正予 算(第3号)」中、12款教育費))

議事録署名人の指名

緒方委員と宮本委員を議事録署名人に指名

議事録の承認

○ 平成30年第11回(10月定例)教育委員会の議事録について 質問・意見なし 原案どおり可決

教育長等の報告の要旨

- 1 教育長の報告
 - ○市PTA連合会との教育懇談会について
 - 10月25日に市PTA連合会との教育懇談会を行った。内容は、市PTA連合会から教育委員会への要望が出されたもので、猛暑対策のエアコン設置について、PTA事務補助の補助金の充実について、PTA研修会について、学校図書館運営支援員、気になる子への支援員の充実についての要望があり、担当課長から説明を申し上げた。その中で、教育委員会からPTAへの要望等も含めた懇談会にしてはどうかとの提案を行ったところ、同意を得られたので次回から双方からのお願いや要望、意見を出し合うようにしたい。
 - ○全九州中学校進路指導・キャリア教育研究大会について
 - 10月26日に全九州中学校進路指導・キャリア教育研究大会が西諫早中学校を会場として行われた。西諫早中学校の研究主任からの研究発表があり、内容がよく充実しており素晴らしい発表で、心が動かされた。従来のふるさと学習に加えて、諫早市の将来に志を持つような教育、ふるさと学習が必要なのではないかと考えていたが、西諫早中学校の発表はそういった意味でもかなり充実していたので、今後の諫早市の学習の方向性が見えてきたような気がした。
 - ○市小学校体育連盟体育大会について
 - 10月30日に小体連が行われた。さわやかな天候に恵まれた開会式であったが、座り込む児童が何人か続いた。そう暑い時期ではないのになぜだろう思った。
 - ○県中学校総合体育大会駅伝競技大会について

11月8日に県中総体駅伝大会が行われた。諫早市の中学校は残念ながら上位に入ることはできなかった。

○臨時市議会について

11月9日、臨時市議会が開かれた。教育委員会関係のエアコン設置のための実施設計業務委託に関する補正予算を議案として提出し、このための臨時議会であった。

○県都市教育長協議会第3回定例会について

11月15日から16日にかけて、対馬市にて県都市教育長協議会が行われるかした。意見交換会では、子ども会活動の現状と支援のあり方について、教職員の臨時的任用教職員の人員不足について、児童・生徒減少への対応について、コミュニティ・スクールの導入についての情報交換を行った。

《教育長の報告に対する質問・意見》

「委員]

小体連の開会式の時に、子どもたちが座り込んだということだが、学校で「気分が悪くなったら自分で判断して座りなさい」とかいった指導がされているのか。

[教育長]

学校によって、しているところ、していないところがあるかもしれない。 [委員]

指導をしていれば、倒れるようなひどい症状になるのを防げるのかもしれない。

「委員]

それは、成長期の子どもの特徴的なものである。神経の発達と筋肉と骨の発達のバランスがとれてなくて、それプラス緊張しているとか、いつもより朝早く起きたとか、寝不足とかいったことが合わさってそういった症状が起きる。国体に出るような体ががっちりした子でも、開会式とか閉会式の時に起きている。決してタイプ云々ではない。神経系と身体系のアンバランスである。成長すると起きなくなる。

「教育長〕

それでは、そういったことを子どもたちに説明して理解させたうえで、自分で判断して座るように指導した方がいいようだ。いい勉強になった。

2 教育次長の報告 なし

《議事》

1 報告第10号 臨時代理の報告について(議会の議決を経る議案についての 意見の申し出について(「平成30年度諫早市一般会計補正予 算(第3号)」中、12款教育費))

教育総務課長 説明

「委員]

設置するエアコンは、集中管理になるのか、それとも、いくつかの区域に分けて管理するようになるのか。

「教育総務課長]

基本的には、職員室で各教室の管理ができるようにしたいと考えている。 「委員]

家庭など小さなところではそれぞれの部屋ごとにユニットに分けてしている、市役所など大きなところでは屋上など1カ所にまとめて設置して各部屋に冷暖を行きわたらせるようにしているがどのようにするのか。

「教育総務課長〕

各教室に、1つの室外機で2つの室内機を想定している。

「委員]

保護者には周知されたのか。または、どの段階でお知らせするのか。

「教育総務課長]

まだ実施設計の段階なので、周知していない。今後、工事費を予算要求していくことになるので、その段階で保護者にお知らせが必要になってくると思っている。なお、国の補助金の採択が今月末の予定ということでまだ具体的に決まっていないが、エアコンを設置するという方向性は決まっているので時期を見計らって周知したい。

[委員]

冷房だけか。冷暖房か。

「教育総務課長]

冷暖房となる。

「委員]

窓側と廊下側では温度差がかなりあると思うが、窓側は日光を遮るように するとか考えていないか。

[教育総務課長]

日光を遮る方法とかは考えていないが、現在、普通教室には扇風機を設置してあるので、エアコンと扇風機を併用しながら、熱効率が良くなるように利用したいと思っている。

[委員]

学校の窓は、赤外線カットなどはされていないだろうから、南側の直射日光

が当たるところは、廊下側と比べると温度が $2\sim3$ 度高くなるだろう。 「教育長」

エアコンの使用については、マニュアル的なものが必要だと思っているので、設置までに向けていろいろな方面にお尋ねしながら、使用上のマニュアルを作っていきたいと思っている。

了承

《生涯学習課長の報告》

○第11回諫早市PTA研究大会について

その他

教育総務課長

○定例教育委員会の日程について説明

13時45分閉会